

## LE REVE DES ALLEMANDS

ON entend souvent de nos compatriotes exprimer des regrets de voir que le Canada prenne part à la guerre, et déconseiller l'enrôlement des Canadiens-Français.

Que ces gens-là ne s'enrôlent pas, c'est leur affaire, nul ne les y oblige, tout le monde n'a pas les mêmes idées sur ce qui fait la force et la grandeur d'un pays ; mais ils ne doivent pas chercher à détourner de leur dévouement sublime leurs compatriotes qui désirent aller rejoindre sur les champs de batailles ceux qui sont en train de faire la gloire et l'orgueil de notre cher Canada.

“Que les Anglais aillent se battre, c'est très bien, disent ces personnes ; mais les Canadiens-Français n'ont pas à aller se faire tuer pour les Anglais.”

C'est là tout leur raisonnement, d'autre, ils n'en ont pas ; ils ne savent que vous rabâcher toujours la même chose et quand on leur répond que si la France et l'Angleterre étaient vaincues, les colonies Anglaises, y compris le Canada, seraient aussi bien que les colonies françaises, le prix de la victoire allemande, ils ne veulent pas le croire.

Ils ne veulent pas le croire ?...

Si, ils le croient... Si, ils le savent parfaitement.

Mais alors pourquoi ces gens-là tiennent-ils un raisonnement pareil, capable d'entraver le recrutement ? Est-ce par manque de courage ?

Non, certes, nos braves bataillons Canadiens-Français qui sont au front montrent chaque jour au monde étonné qu'ils

ont bien toujours dans leurs veines le même sang généreux de leurs ancêtres. Tous sont de vrais héros “sans peur et sans reproche.”

Le seul motif qui les pousse à parler ainsi, c'est, comme certains d'entre eux l'avouent, que nous avons tort de défendre l'Angleterre parce que dans les autres provinces du pays, dans Ontario principalement, la majorité anglaise méconnaît nos droits et opprime les Canadiens-Français. Certes, cet argument est sérieux.

Oui, les sectaires d'Ontario, se conduisent vis-à-vis des nôtres, dans leur province, d'une façon ignoble. Ils voudraient empêcher l'enseignement du français à nos enfants, comme les Allemands ont essayé de le faire en Alsace-Lorraine ; mais les allemands ont échoué là-bas, et ceux d'Ontario échoueront aussi dans leur tentative criminelle.

Canadiens-Français, laissons aux sectaires leur besogne infâme, abandonnons ces idées de vengeance qui ne peuvent que profiter à l'ennemi de l'humanité entière, à l'allemand.

Soyons assurés de cette idée que, plus les nôtres seront nombreux, plus ils accompliront d'exploits sur des champs de bataille et plus notre race aura droit au respect. Leur sang parlera pour nous et, grâce à ces martyrs, il est impossible que le bon sens et l'honnêteté de la majorité des Anglais de cette province ne l'emporte pas sur le sectarisme de quelques meneurs.

Pour le moment donc, trêve de ven-